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Fragestunde für die Gemeinderatssitzung am Donnerstag, 01. Juni 2017 

 
An Herrn Stadtrat Kurt Hohensinner, MBA 
 

Betrifft: Inklusion in Pflichtschulen mit gut ausgebildetem Pflegepersonal 
 
Sehr geehrter Herr Stadtrat, 
 
„Inklusion“ ist erst seit wenigen Jahrzehnten zum Inbegriff einer zeitgemäßen, solidarischen und 
fortschrittlichen Bildungspolitik in Österreich avanciert. Die gesellschaftliche Teilhabe von 
Kindern & Jugendlichen mit körperlichen oder geistigen Einschränkungen – konkret in 
Kindergarten, Schule oder ähnlichen Einrichtungen – ist ein wichtiges Signal weg vom früheren 
Verstecken oder Wegsperren hin zu offenen gesellschaftlichen Umgangsformen. Dass dies etwas 
kostet, ist klar. Bund, Länder, Städte & Gemeinden bekennen sich dazu und finanzieren 
Inklusion. 
 
Die jüngsten Medienberichte („Kleine Zeitung“, 27. 05. 2017) geben jedoch Anlass zu Besorgnis. 
Konkret „Eine Ausschreibung der Stadt Graz für einen Rahmenvertrag für die ‚Beistellung von 
Betreuungspersonal in Pflichtschulen der Stadt Graz‘“. 
 
Künftig sollen, offenbar nach diesen neuen Kriterien, nicht gut ausgebildete Pflegepersonen 
Kinder mit Behinderung im Schulalltag begleiten, sondern nicht speziell geschulte (und billigere?) 
Schulassistenten/innen. 
 
Diese Ankündigung hat bei etlichen Trägervereinen, die diese Arbeit aktuell verrichten, große 
Unruhe und berechtige Arbeitsplatzängste ausgelöst. Es ist zu befürchten, dass z. B. das Land 
Steiermark seine bereits in der Vergangenheit praktizierten Sozialabbauinitiativen fortsetzt. 
Zwischenzeitlich ist zwar zu vernehmen, dass die genannte Ausschreibung aus Ihrem Ressort, 
sehr geehrter Herr Stadtrat, zurückgezogen wurde, aber wer weiß, vielleicht taucht eine ähnliche, 
für die arbeitenden Menschen in diesem Bereich ungünstige, Neuversion demnächst wieder auf? 



 
Ich stelle daher namens des KPÖ-Gemeinderatsklubs an Sie, sehr geehrter Herr Stadtrat 
Hohensinner, folgende 
 

Frage 
 
Werden Ausschreibungen für Pflegepersonal in Pflichtschulen der Stadt Graz (Stichwort: 
Inklusion) aus Ihrem Ressort künftig für Personal mit spezieller Ausbildung abgefasst 
und an die zuständigen Stellen weitergereicht?“ 


